

Aparece Carla Humphrey entre los aspirantes

Pretende consejera presidencia de INE

Enlista Comité a 664 nombres que cumplieron su registro

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

La consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Carla Humphrey, se apuntó en el proceso de selección para buscar la presidencia del Consejo General.

El Tribunal Electoral ya instruyó a la Cámara de Diputados para elegir dos consejeras y dos consejeros deberá estar integrada sólo por mujeres para definir la presidencia del INE.

El Comité Técnico de Evaluación dio a conocer anoche la lista de los 664 aspirantes que completaron su registro, luego de una semana de opacidad sobre los nombres de los interesados.

La Cámara debe nombrar a cuatro nuevos consejeros, por las vacantes que quedarán libres en abril.

Humphrey es la única de los siete consejeros que permanecerán en el cargo y que se apuntó, dado que hay diferentes interpretaciones sobre si podían o no participar.

La Constitución señala que el cargo de presidente y consejeros del INE es por 9 años, sin posibilidad de reelección. Humphrey cumpliría tres años y le faltarían seis.

En las últimas semanas,

la consejera ha cabildado con grupos parlamentarios y ha buscado asesoría legal para participar en el proceso.

Ignacio Mier, coordinador de Morena, dijo que los consejeros que permanecerán en el INE no pueden presidir el INE por el tiempo que les falta, ya sean tres o seis años.

En tanto, el diputado Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, también advirtió que el Tribunal Electoral precisó que quien tuviera la presidencia del INE tendría que surgir de un nuevo proceso de selección y ser nueva o nuevo participante.

Sin embargo, otros legisladores de Morena y el PAN estiman que por ser un nuevo cargo, no se trata de una reelección, y que la consejera podría apuntarse en el proceso.

El ex consejero Javier Santiago Castillo también se registró, a pesar de que ya fue parte del Consejo General.

En la lista destaca el nombre de Bertha Alcalde Luján, hermana de la Secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde.

También se apuntó Jaime Miguel Castañeda, coordinador de asesores de Morena en el INE.

Aparece Netzai Sandoval Ballesteros, hermano del diputado de Morena, Pablo Almicar Sandoval, y de la ex Secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval.

Ocupaba cargo en la dirección de Defensoría de Oficio en la Suprema Corte, pero fue relevado con la llegada de Norma Piña a la presidencia de la SCJN.

El Comité Técnico de Evaluación revisará la próxima semana si los 664 aspirantes cumplen con los requisitos, darán aviso sobre si hay documentos que falten y el viernes 3 de marzo se dará a conocer la lista definitiva.

Después, comenzará la etapa de evaluación y el 7 de marzo se realizará un examen de conocimientos en materia constitucional, electoral y derechos humanos.



APUNTADOS

En la lista de aspirantes hay asesores y ex asesores del INE, un ex consejero, una actual consejera, académicos y políticos.

- **Javier Aparicio.**
Académico del CIDE.
- **Carla Humphrey.**
Consejera del INE.
- **Luis Miguel Carriedo.**
Ex asesor en el INE.
- **Javier Santiago.**

- Ex consejero electoral.
- **Jaime Talancón.**
Ex asesor del PAN.
- **Fernando Vargas.**
Ex asesor del PRD y Morena.
- **Juan Carlos Silva Anaya.**
Ex Magistrado del Trife.

- **Roberto Duque.**
Académico de la UNAM.
- **Antonio Gamboa Chabban.**
Ex director ejecutivo del extinto IFE.
- **Arturo Martínez Nateras.**
Político.



Publican lista de 664 aspirantes a remplazar a 4 consejeros del INE

Carla Humphrey busca contender por la presidencia del organismo

ALMA E. MUÑOZ

El comité técnico de evaluación para el proceso de selección de cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) publicó la lista de las 664 personas registradas para contender. Entre los nombres destaca el de Carla Humphrey, actual consejera del INE, quien busca la presidencia del órgano electoral.

Aparece también Gabriela Villafuerte, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aunque no se precisa si también contendrá por la presidencia del INE, posición reservada para una mujer, acorde con la sentencia de ese tribunal.

En la lista destacan asesores y ex asesores de consejeros del INE, además de funcionarios como Roberto Heycher Cardiel, director de Capacitación y Educación Cívica, único contendiente miembro de la Junta General Ejecutiva del INE, encabezada por el consejero presidente, Lorenzo Córdova.

Asimismo, es aspirante Bertha Alcalde Luján, responsable jurídica de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, y el ex consejero Javier Santiago Castillo.

Entre los aspirantes hay un asesor de la consejera Adriana Favela, quien dejará el cargo el 3 de abril, así como integrantes de otros equipos que posiblemente se queden sin empleo a la entrada en vigor de la reciente reforma electoral.

También hay académicos y litigantes que ya han intentado llegar al consejo general del INE y que tienen vínculos laborales con consejeros y funcionarios electorales, tanto a nivel nacional como local. Hay otros perfiles de ex funcionarios del otrora IFE que en su momento fueron vinculados al PRI.

En total, mil 128 personas se registraron en línea y 664 concluyeron su registro (204 mujeres y 460 hombres); el 3 de marzo se

dará a conocer la lista de quienes cumplieron los requisitos legales.

Horas antes de darse a conocer la lista de aspirantes, el comité rechazó actuar con opacidad y aseguraron que actúan con base en lo establecido por la convocatoria.

“Estamos siendo muy responsables, muy cuidadosos con las etapas del proceso. Viene una fase de prevención (para quienes no entregaron documentos completos) y vamos a cuidarla. A todos los aspirantes queremos darles el mensaje de que estamos siendo muy cuidadosos y respetuosos con la información que recibimos”, señaló Evangelina Hernández, coordinadora de estrategia institucional de la oficina de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

Antes de ese cierre habrá una fase preventiva, en la cual los aspirantes serán avisados si les falta un requisito a fin de darles la oportunidad de solventarlo.





▼ Integrantes del comité de evaluación para aspirantes a consejeros del INE, de izquierda a derecha: Andrés Norberto García Repper, Evangelina Hernández, Araceli Mondragón, Sergio López y Enrique Galván.
Foto La Jornada

